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未來之星分享內地體驗
逾百大專生聚首 重溫暑假交流認識國情

今年暑假交流活動包括「2012未來之星
─香港傳媒專業大學生國情課程班」、

「2012未來之星─中國國情教育培訓班」、「星
動杭州」香港大學生內地暑期實習活動等，活
動圓滿結束，逾百學生昨日出席分享會。

李薊貽馮瑛冰等出席
分享會嘉賓包括：中聯辦青年工作部副部長

李薊貽、香港文匯報董事副社長馮瑛冰、全國
政協常委兼世界貿易中心協會（香港）執行委
員會主席伍淑清、香港文匯報董事總經理兼未
來之星同學會主席歐陽曉晴、中華廠商聯合會
名譽會長兼未來之星基金會董事蔡衍濤、香港
嘉應商會副會長盧平、中聯辦青年工作部副處
長羅龍、信和置業企業傳訊部助理總經理邱文
華、國民教育委員會副主席潘漢雄、和富社會
企業高級顧問譚超雄、樹仁大學新聞及傳播學
系助理教授林援森、和富社會企業會長助理郭
可芝，場面熱鬧。

歐陽曉晴：助認知祖國
分享會在全體出席者合唱國歌下揭開序幕，

歐陽曉晴代表主辦機構致辭時指，未來之星同
學會2005年成立，一直獲社會各界認同，至今
已有逾1,700位會員，培養出不少優秀領袖。
他表示，過去未來之星各活動幫助香港大學生
開啟認知祖國大門，「讓大學生對國情、文
化、民族、歷史都有更深刻了解。」
分享會上播出學生參加「傳媒班」、「國情

班」等活動時所拍攝的短片及相片。學生除了
到中國傳媒大學等頂尖學府學習國情外，更到
訪人民大會堂、空軍基地等重要地點，還走遍
萬里長城等北京名勝古蹟。

企業實習了解內地職場
未來之星同學會會長何俊賢即場分享參加

「星動杭州」內地暑期實習計劃體驗，他於當
地一所經營包裝工業的企業實習，負責管理及
人力資源方面工作。他表示，實習中獲益良
多，更有機會協助籌備全國性會議，認為不但
增加了自信，也有助加深對內地職場文化的了
解，且認識了很多朋友。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香

港與內地交流頻繁，為加強大專生對國

情的認識，在國家教育部、中聯辦及香

港特區政府支持下，香港文匯報及未來

之星同學會暑假合辦多項交流活動，讓

逾200位來自本地11所大專院校的學生

有機會到內地體會國家發展。大會昨日

舉行分享會，各團友聚首一堂，重溫活

動片段。不少學生表示，行程收穫良

多，除了加深對國情了解外，也得到真

摰的友誼，令人懷想。

理大波音簽合作備忘 財爺見證

《香港大學生看祖國》新書首發

回流生搶入港大 文憑試生怨不公

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）昨日除了是2012未來之星年
度分享會外，同日舉行《香港大學生看祖國》新書首發儀式，記
錄未來之星同學會第一本書誕生。此書經歷整年籌備，收錄歷屆
參加未來之星活動大專生優秀感言作品，反映香港的大學生踏足
內地體會，更記載歷屆同學會幹事在未來之星成長的點滴。

獲梁振英王志民等支持
香港文匯報董事總經理、未來之星同學會主席歐陽曉晴表示，

《香港大學生看祖國》經過一年籌備，終在昨日面世。該書出版得
到各界支持，獲行政長官梁振英、中聯辦副主任王志民、全國人
大常委范徐麗泰、中國僑聯副主席陳有慶、香港基本法委員會副
主任梁愛詩及多位本地大專院校校長題詞誌慶，陣容鼎盛。
大專生優秀感言作品中，不少人表示，踏足內地後更了解當地

實況，讓他們能以更多角度、更中肯地看待各種與國家相關的議
題。
多位大專生均表示，希望可以對國家發展作貢獻，並承傳中華

文化。學生遊歷不同地方外，又與內地官員交流，亦有機會接觸
當地大學生。

收錄踏足內地體會感言
未來之星舊生會會長尹樹烽表示，2007年加入未來之星，轉眼

間已有6年，腦海中有不少難忘的回憶，如第一次到萬里長城、第
一次吃涮羊肉等。他由參加活動的學生變為負責籌備活動的幹
事，感到自己獲益良多，點點滴滴化成文字，揮灑在《香港大學
生看祖國》書中。

香港文匯報訊（記者　歐陽文

倩）直資名校聖保羅男女中學昨
日舉行中一入學簡介會，吸引約
1,250位家長及學生出席。該校提
供約110個學額予非附屬小學生申
請，預計競爭情況與去年相近，
即約1,300人報名，平均12人爭1學
額。校長陳黃麗娟表示，為促進
師生交流，下學年起，將於中一
級別及中四級別實行「小組教
學」，部分科目每組人數20人至25
人，預計4年後全校實施；明年學
費水平維持5.2萬元。

23日截止報名 挑450生面試
聖保羅男女中學明年設231個中一學位，其中120個預留

給附屬小學，其他用作公開招生，正接受報名，本月23日
截止。陳黃麗娟指，校方將挑選450位學生進行1小時面
試，須同時運用粵語、英語及普通話，主要考核邏輯思維
和推理能力，以及態度和對學習的興趣。面試明年3月進
行，2月中下旬發出錄取通知。

中一至中四實施 4科20人上課
陳黃麗娟又指，該校計劃逐步推行「小組教學」，明年

起，中一級及中四級中英數通識4個核心科目，將20人一組
上課；其餘科目不多於25人一組，預計4年後全校推行，藉
以提升教學質素。她又透露，該校今年首屆文憑試平均每
位學生考獲4.3個「5級」至「5**」級成績，升讀大學率
99%。有學生獲劍橋、牛津、耶魯、麻省理工等取錄。
簡介會吸引不少來自其他地方的家長到場，2005年從加

拿大回流香港的李太，帶同就讀蘇浙小學的兒子出席。她
表示，回流主要為了讓子女學好中文，雖然心儀聖保羅男
女中學，但同時會為兒子報讀其他直資及津貼學校。

港 聞 拼 盤

聖保羅男女中 下年推「小組教學」

■中聯辦青年工作部副部長李薊貽向學生頒發一等

獎。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■嘉賓與近百大專生一同出席「2012未來之星年度分享會」。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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■眾嘉賓拉開紅色絨布，見證未來之星第一本書《香港大學生看祖國》誕生。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■歐陽曉晴表示，未來之星活動幫助香港

的大學生開啟認知祖國大門，讓他們對國

情、文化、民族、歷史有更深刻了解。

香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 劉景熙）香港中學文憑試即
將踏入第二屆，但仍有部分家長對其認受性存疑。
香港大學昨日舉行「2012年本科入學資訊日」，不少
回流香港的家長到場參加，有些家長在高中階段安
排子女轉讀非本地課程，有些家長讓子女負笈海
外，希望以外國考試成績循非聯招（Non-JUPAS）
途徑升讀大學。有家長直言，不甘心子女成為新制
度「白老鼠」，為保子女前途才決定送子女往海外求
學。不過有文憑試考生質疑，部分海外考試難度較
低，如此「走捷徑搶學位」，對他們不公平。

1.3萬人非聯招報讀 比去年微升

港大資訊日先後舉行兩場入學講座，分別為「聯
招」及「非聯招」申請人而設，共吸引2,000人到
場，禮堂滿座。「非聯招」講座中，家長出席居
多。港大教務長韋永庚表示，今年共有逾7萬人申請
入讀港大，其中1.3萬港生循「非聯招」途徑申請入
學，人數較去年微升，預計未來人數持續增加。近
年8大院校每年循「非聯」途徑招收逾2,500名香港學
生，撇除約1,500人以副學位資歷入學外，約千人以

不同海外考試成績獲取錄。
多名家長坦言，因為不信任文憑試，決定讓子女

暫往外國求學。家長李小姐稱，女兒是聖保祿學校
中五生，雖然財政負擔頗重，李小姐仍堅持明年8月
把女兒送往英國求學，此舉既有機會讓女兒升讀當
地大學，亦可選擇回港讀書，「進可攻退可守」，
「我對文憑試沒有信心，現在學生還是『白老鼠』，
評分標準不肯定，以此判斷學生能力並不公平」。另
一家長蔡太直言，對文憑試認識有限，信心不足，
兩年前已把當時唸中三的兒子送往英國讀書，但也
考慮讓他回港升讀大學。

文憑試認受差 家長失信心
林太昨日與在香港就讀中五的女兒一同到場，她

曾於升學講座向部分英國大學詢問文憑試「入學保
險線」，但對方支吾以對，稱「總之盡力考好試」，
令她甚為氣結，更打擊她對文憑試認受性的信心。
聖公會鄧肇堅中學中六生馬同學及招同學均擔

心，部分海外考試如英國會考（GCSE）程度遠比文
憑試淺易，但很多港生卻在外國應考此試後回流
「搶位」，令大學學位競爭更激烈，也對本地文憑試
生不公平。

香港文匯報訊（記者　高鈺）理工大學昨日與全球最
大飛機製造商波音簽署合作備忘錄，為設立全港首間
「航空服務研究中心」鋪路，財政司司長曾俊華、創新
科技署署長王榮珍及多個航空工程業界代表均獲邀出席
見證。

億元研究中心推動航空服務
研究中心獲1億元投放起動，曾俊華指，香港是國際

航空樞紐，航空業是國家「十二五規劃」七大新興產業

之一，中心成立適逢其時，可望讓香港於國家以至亞洲
航空服務研究及人才培訓發揮更重要作用。
波音研究與技術（中國）副總裁伍東揚，以及理大校

長唐偉章，昨日代表雙方於理大校園簽署備忘錄。國泰
航空、中國飛機服務公司、香港飛機工程公司及香港航
空發動機維修服務公司等業界代表，亦有參與及支持。
伍東揚指，理大製作先進太空儀器往績驕人，並以應用
作研究導向，期待今次與理大及其他業界夥伴合作，可
發展科技及提升實力，支持中國航空業持續增長。

■會員及幹事於台上豎起拇指，說出耳熟能詳的口號「未來之

星」。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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■蔡太直言對文憑試信

心不足。 劉景熙 攝

■李小姐指文憑試生是

「白老鼠」。 劉景熙 攝

■理大與波音公司簽署合作備忘錄，為設立全

港首間「航空服務研究中心」鋪路。


